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平成28年定例会を開会予定です
　平成28年定例会の会期は平成28年４月26日（火）から平成２９年３月24日（金）までの333日間の予定です。
また、４月開会市会を４月下旬に開催し、その後、５月市会を５月20日（金）から6月3日（金）まで開催する予定
です。５月市会では、25日（水）に代表質問を予定しています。４月開会市会と５月市会の予定は、市会ホーム
ページから御覧いただくことができます。

市会からのお知らせ

第4回

通年議会と会期～ほぼ１年、会期が続く京都市会～
　市会に関する基本的なことや、その時々の話題について、皆さんに分かりやすくお伝えするコー
ナーです（不定期掲載）。今回は、「通年議会と会期」について解説します。

 通年議会ってどういう制度のことなの？

通年議会の導入前は年４回開催していた定例
会を年１回、会期※を１年間として、１年を通し

て市会が開かれている状態にする制度のことだよ。定例会の
会期は、４月中下旬から翌年３月までの間で決めることにな
っているんだ。京都市会では平成26年度に制度を導入したよ。
※会期：市会が活動することができる期間

Q.2
A.

 通年議会を導入したことで何が変わったの？
市会の会期を始めるために、議員に一定の日
時と場所に集合することを求める招集を行

う必要があるのだけど、その権限は市長が持っているの。通
年議会を導入すると、年に１回市長が招集した後は、会期中
のほぼ１年の間は、市会が独自の権限で本会議を開くことが
できるのよ。その結果、災害対応などの緊急に議決が必要と
なる案件などに迅速に対応することが可能になったわ。

Q.3
A.

   地下鉄や市バスの車内で○月市会と書いたポスターを見か
けることがあるけど、本会議の開催時期は決まっているの？

京都市会では、ほぼ１年とする会期の間に効率的な議会
運営をするため、集中的に本会議を開く審議期間を設け

ているよ。審議期間以外にも、緊急に議案を審議する必要がある場合な
どは、特別市会を開催するんだ。１年間のスケジュールは次のとおりだよ。

そのほかに、審議期間以外の期間にも、１年を通じて５つの常任委員会がそれぞれ月に
２回程度会議を開いて、市政の分野ごとに議論しているよ。このように、京都市会では
会期をほぼ１年とする通年議会を導入しており、１年を通じて活発に活動しているんだ。

Q.1
A.

本会議等の傍聴
　本会議、予算・決算特別
委員会市長総括質疑、市
会改革推進委員会を傍聴
することができます。

テレビ放映
　本会議の代表質
問・質疑の模様を
KBS京都でテレビ
中継しています。

インターネット
議会中継

　本会議や予算・決算特
別委員会市長総括質疑
を含む委員会の生中継
と録画をインターネット
配信しています。

委員会の
モニター放映

　委員会の模様を市役所
本庁舎２階のモニター室で
モニター放映しています。

会派名 議員数 電話番号

自由民主党京都市会議員団 20人 222-3718
日本共産党京都市会議員団 18人 222-3728
公明党京都市会議員団 11人 222-3732

民主・都みらい京都市会議員団 ７人 222-3724
京都維新の会・無所属京都市会議員団 ５人 222-4182
地域政党京都党市会議員団 ４人 222-4035
無所属（大西ケンジ）

2人
222-4197

無所属（やまずまい子） 222-4628
（平成２８年３月２5日現在）

　２月市会では、手話に対する理解の促進と普及のため「京都市手話言語がつなぐ心豊
かな共生社会を目指す条例」を議員提案により全会一致で制定しました。制定に当たっ
ては、１月２２日から２月２２日までの間、同条例に対して市民の皆様から御意見を募集。
さらに、今回の意見募集では手話による意見の提出も受け付け、手話で意見を提出され
た１０名を含め、合計６０8名にのぼる多くの方から御応募いただきました。また、その間、
京都市聴覚障害者協会が条例学習会を開催し、市会からも条例制定プロジェクトチーム
メンバーを始めとする議員が参加し、条例案を説明しました。
　いただいた御意見は取りまとめたうえで、御意見に対する市会の考え方などを添えて、
市会ホームページで公開しています。
※条例の制定に関する詳細は、次号（５月１５日発行）でお伝えします。

多数の御意見ありがとうございました

条例の名称の中に手話が言語であることを明確にしてほしい。
手話が言語であると認められるまでの歴史などを、
　聞こえる人たちにも知ってもらえると思う。
手話を身に着ける機会についても規定してほしい。

御意見の一部を紹介します！

大規模災害
対応訓練を実施

　昨年３月に策定した「京都市会大規模災害
対応指針」に基づき、１月15日に大規模災害
を想定した初動訓練を実施しました。
　訓練は、市会改革推進委員会の会議中に震
度５弱の地震が発生したという想定で行い、議
員が机の下に隠れるなどの身を守る行動を取っ
た後、市役所前広場まで避難しました。
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月2回程度 常任委員会を開催

　いただいた御意見を踏まえ、
手話言語条例を制定　

委員会開催中を想定した訓練を初めて
行いました

震度５弱の地震の
想定で、まず机の
下に隠れたのよ。

条例案は市会
議員全員が提
案したんだよ！

訓練の様子


